

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Lunes 5 de enero de 2009</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio	

## POLÍTICA

La polémica y la democracia siempre han estado presentes en Acción nacional, sin embargo han estado organizados y trabajando en equipo, lo que los ha mantenido en la aceptación de la ciudadanía, por lo que se puede decir que para este próximo año la caballada está gorda, aseguró el diputado **Alejandro Traffon Báez**. (EL)

Ya se capacita a los militantes panistas del municipio de Querétaro en lo correspondiente a las representaciones electorales, además de que todos los trabajos en materia de formación al interior del partido irán enfocados a garantizar mejores candidatos, aseguró **Ismael Becerra**, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN. (EL)

Para el alcalde de San Juan del Río **Jorge Rivadeneira Díaz**, el PAN tiene un buen margen de maniobra para trabajar en el próximo proceso electoral, por lo que el CEN tiene confianza de que este 2009 sea de buenos resultados, debido a las evaluaciones que los militantes harán para elegir sus candidatos, todo esto mediante el pulso de la sociedad. (EL)

## LEGISLATURA

Después de que se aprobara la reforma electoral en el congreso local, la coordinadora parlamentaria del PRD **Consolación González Loyola Pérez**, indicó que con las nuevas disposiciones que señalan que los diputados y regidores no necesitarán contar con una licencia para irse de campaña, los que tomen la palabra a esta regla llevarán ventaja con respecto a los demás candidatos, pues por un lado seguirán cobrando su salario y por otro lado continuarán bajo los reflectores de los medios de comunicación por su trabajo legislativo. (EL)

## SECCIONES

**Juan José Arreola y Tere Garay** comentan que en la sierra gorda, **Leodegario Ríos** quiere ser candidato del PRI, aunque también quiere un empresario de nombre **Saúl**, quien ya se mueve en la zona y al parecer ya cuenta con varias simpatías del gremio de comerciantes. **Guillermo Rocha**, actual alcalde, por el PAN, tuvo también el apoyo de los comerciantes, que ahora están decepcionados... En Huimilpan ya está determinado

que repita **Antonio Aguilar Landaverde** como candidato; no es la gran estrella de la política pero no la hizo mal en su momento. La crítica es que el PRI no saque caras nuevas, además de que nunca se ha visto que un candidato que repite, obtenga más votos en la segunda participación que en la primera... Estamos exactamente a 6 meses de la elección y las cosas se mueven... En Landa de Matamoros se construye un bulevar y se pondrá una glorieta para instalar una efigie del migrante. En la región serrana se pregunta a los niños que quieren ser de grandes y dicen que migrantes. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El comercio queretano enfrentará la crisis económica de este 2009 con una actitud proactiva y a través de distintas estrategias comerciales, manifestó la presidenta de la CANACO en Querétaro **Alejandra González Tostado**. (EL)

Del 2003 al 2007 los visitantes al municipio de Jalpan se han incrementado en un 120%, informó la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (MR)

La recuperación del 20% en la venta de frutas y juguetes, registraron los comerciantes de la central de abasto de Querétaro durante diciembre. Sin embargo, este 2009, se espera una baja drástica en las ventas debido a la cuesta de enero. (MR)

Cabeza. El mes pasado, la industria gastronómica generó más de 2 mil empleos temporales, según señaló el presidente de la Asociación de empresas turísticas, gastronómicas y antros, **Ricardo Veraza Peñalosa**. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La delegada de CONAFE, **Marisela Romero Flores** dijo que durante el 2008 se impartió educación básica a más de 9 mil niños y jóvenes de comunidades dispersas y de poca población. (MR)

Durante el 2008 el departamento de registro y certificación de la USEBEQ entregó cerca de 3 mil 389 documentos duplicados de certificados de los distintos niveles de educación básica. El jefe del departamento **Viliulfo Ahuatsi Reyes** mencionó que con la firma de la carta compromiso con el ciudadano, que se realizó con la Secretaría de la Contraloría, se ha logrado disminuir el tiempo de entrega de los certificados de 10 a 7 días hábiles. (EL)

Cabeza. 106 maestros fueron integrados en el diplomado en orientación familiar que puso en marcha la USEBEQ, con la intención de promover el desarrollo de habilidades cognitivas y afectivas necesarias para la convivencia familiar. (MR)

Unos de cada dos profesionistas trabajan dentro de su área laboral y parea colocarse en un empleo tardan hasta nueve meses, apuntó el presidente de la FECAPEQ, **Salvador Plaza Leal**. (MR)

## SOCIEDAD

Se debe regularizar las tarifas que ofrecen los llamados *gruyeros* en los servicios de traslado y será la Secretaría de Seguridad Ciudadana la que fije dichos cobros, aseguró el diputado **Guadalupe García Ramírez** presidente de la comisión legislativa de tránsito, vialidad y autotransporte público. (EL)

Para la Cruz Roja Mexicana delegación Querétaro el último mes del año 2008 cerró con una cifra de más de mil servicios de atención médica pre-hospitalaria, sin embargo fue un número menor al estimado para esta temporada vacacional, dio a conocer el coordinador de socorros de esta benemérita institución **Manuel Piña Moreno**. (EL)

Cabeza. No solamente se incrementó la atención a los pignorantes en un 40% durante diciembre, sino que también, el nacional Monte de Piedad incrementó el número de atenciones, reportó el gerente de la sucursal Tecnológico. (MR)

Sondeo. Entre los principales propósitos de la población para este año, destaca la unión Familiar, ya que los queretanos consideran que lo primordial para sortear la crisis económica, es compartir tiempo con la familia. (MR)

Sondeo. Los queretanos, preocupados por la crisis económica, ya piensan en cómo distribuir sus gastos. Resaltan su preocupación por el pago de predial y tenencia, además de lo normal. (MR)

Los momentos de crisis son una oportunidad de voltear hacia Dios, señaló el padre **Saúl Ragoitia Pérez**, quien recomendó que la crisis origina un incremento en los divorcios. (MR)

Sobre el tema económico, la Iglesia católica prevé que ante la crisis que se vive, los recursos que se perciben a través de las limosnas van a disminuir, aunque se prevé incremento en la caridad y la solidaridad. (MR)

Cabeza. Alerta la diócesis de Querétaro sobre un posible incremento de la criminalidad, ante la situación económica en el 2009. La iglesia católica pidió a la población acercarse más a Dios. (MR)

Cabeza. Cerca de 30 comedores son los que atiende la diócesis de Querétaro diariamente, en los que brinda 40 comidas, aunque se prevé incrementar la atención en el 2009. (MR)

Reporte desde Cerro del Sombrerete y bulevar de la nación, donde el fin de semana se presentó una gran fuga de agua. Afortunadamente no hubo problemas con el pavimento y todo ha regresado a la normalidad, tanto con la fuga, como con el suministro de agua a las viviendas de la zona. Por otra parte, en el mercado de la Cruz está en grande la venta de juguetes para Reyes. (MR)

Quejas. En Felipe Carrillo Puerto se quejan de que hace 5 meses la luz se va constantemente, por lo que se pide a la CFE que ponga atención... Está inconforme la población de Sombrerete y Bulevar de la nación por la construcción de una gasolinera. (MR)

Sondeo. Videojuegos, celulares con cámara, laptops y videoconsolas son las que los niños de la actualidad piden a los reyes magos, sin embargo los niños queretanos aún incluyen en sus cartas muñecas, carros de bomberos y patinetas. (EL)

## MUNICIPIOS

196.4 mdp son los que se esperan ingresar producto del pago del predial de los queretanos este mes de enero, donde hay 20% de descuento en los pagos al corriente, según informó **Arturo Torres Gutiérrez**, director de ingresos del municipio de Querétaro. (EL)

El centro de congresos y convenciones será terminado en el próximo mes de agosto, informó el secretario de obras públicas municipales **Luis Vázquez Zepeda**. (EL)

Será este 13 de enero a más tardar cuando se clausure la primera celda del relleno sanitario, dando inicio ahí con los trabajos operativos de extracción del biogas, dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales **Juan Alberto González Arce**, luego de augurar que será en los primeros días del mes de marzo cuando se tengan las primeras pruebas de generación de este combustible. (EL)

Cabeza. En programas de apoyo a la salud, educación, desarrollo rural y construcción de nuevas áreas verdes y vialidades, la administración municipal destaca que se invirtieron durante el 2008, poco más de 2.6 mil mdp. (MR)

En el municipio de El Marqués, se llevará a cabo este año la renovación de chalecos anti balas de los elementos policíacos, además de comprar 50 más, para dotar a los 160 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, con una inversión de 3 mdp. (MR)

Durante las dos últimas semanas del 2008 se reportó un incremento de 40% en las enfermedades respiratorias entre la población de El Marqués, reportó el director del sistema municipal DIF, **Román Bolaños**. (MR)

La central de abastos se prepara para ayudar a que niños de San Juan del Río reciban juguetes este 6 de enero, actividad en la que participan alrededor del 20% de los locatarios. (MR)

Cabeza. Las principales adicciones en el municipio de Colón son el alcohol y la marihuana, dio a conocer la coordinación de salud en ese municipio, luego de resaltar que reforzarán las pláticas con los jóvenes de la localidad durante este año 2009. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

84 quejas por presunta negligencia médica, registró la omisión de arbitraje médico. Además, durante el 2008 se realizaron 377 acciones con el objeto de mejorar las acciones de salud en el Estado, señaló **Pablos Rosales**, titular de la CAMEQ. (MR)

Para el año en curso se espera implementar dos nuevas bases de la Cruz Roja delegación Querétaro en puntos estratégicos de la ciudad, lo cual permitirá una mejor cobertura, así como una mayor capacidad de respuesta a las emergencias médicas, señaló el coordinador de socorros de esta institución **Manuel Piña Moreno**. (EL)

Cabeza. A través de una carta enviada a la Secretaría del medio ambiente y recursos naturales, el consejo ciudadano del medio ambiente demandó a las autoridades federales que detengan la instalación de antenas en el parque nacional del Cimatario. (MR)

## LABORAL

Asegura el secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**, que el sindicalismo se ha transformado y ahora es un facilitador del éxito empresarial. (MR)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Las cifras que arrojan los estándares de seguridad tanto nacionales e internacionales dejan a Querétaro dentro de los márgenes de seguridad aceptables, pero no se deben de confiar los gobiernos municipales y estatales, dejó como balance el diputado **Alonso Valdovinos Torales** presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

Resultado del trabajo jurídico penal del agente del ministerio público de la federación se ejerció acción penal en contra de **Marco Antonio Noguez Valdés** y de **Ricardo Olvera**, se les consignó ante el juzgado segundo de distrito por su presunta responsabilidad en la comisión del delito contra la salud en la modalidad de comercio, venta y posesión de de narcóticos. (EL)

Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública municipal reportó saldo blanco durante las festividades de fin de año del 2008. La corporación destacó que se detuvo a 107 personas por faltas administrativas o por cometer delitos del fuero común. (MR)

Cabeza. Las empresas de seguridad privada registraron un incremento de 10% en los servicios que prestaron durante diciembre, debido al pago de aguinaldos, nómina y compras de temporada, aseguró la asociación de empresas de seguridad privada en la entidad. (MR)